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ШЕСТИДЕСЯТИЛЕТИЮ 
ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ — 
ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

Нам еченное
выполнили
Включившись в социалисти

ческое соревнование за ус
пешное выполнение заданий 
первого года десятой пяти
летки , коллектив работников 
Ш айгинского деревообраба
ты ваю щ его завода в ноябре 
добился неплохих показателей 
в заготовке и вывозке леса. В 
этом больш ая заслуга лесо за
готовительного и транспорт
ного цехов.

Из плана три тысячи кубо
метров было заготовлено три 
тысячи сто ш естьдесят два ку
бом етра. На 125,4 процента 
выполнено задание по вывоз
ке леса. План по заготовке д е 
ловой древесины перевыпол
нен на двести восем ьдесят 
ш есть кубом етров. Вывезено 
деловой древесины три ты ся
чи триста пятьдесят пять ку
бометров, что составляет 
176,6 процента к месячному 
заданию . Неплохо в течение

Много дел у колхозного шофера. Это хорошо известно Виталию Алексеевичу Хохлову из колхоза «Колос». Если идет работа в Судаковской или Крутобережской бригадах, то автомашину можно встретить здесь.Нередко приходится выезжать и за пределы своей отдаленной бригады. А это непросто. .■ 4 Частое бездорожьемешает ритмичной работе автотранспорта. Однако Виталий Алексеевич Хохлов со своими обязаннб с т я м и справляется у спешно, за что пользуется уважением среди своих односельчан. BoL дынинство зерна с крутобережских и судаковских полей в закрома отвез он.В настоящее время шофер занимается перевозкой различных хозяйственных грузов.На снимке: В . А. Хохлов.

ЗАГОТОВКАТ О Р Ф АК будущему урожаю
Включившись в социали

стическое соревнование по 
достойной встрече 60-летия 
Великой О ктябрьской социа
листической револю ции, м е
ханизаторы колхоза «Ком м у
нар» заклады ваю т прочную ос
нову б удущ его  урож ая. С ей
час они занимаю тся вывозкой 
тор ф а.

На этих работах занять: шо
ф еры  Н. А . Евстропов, Г. С. 
Тимонов, А . В. Безденеж ны х, 
Н. Е. Ш ихов, Н. П. Хлыбов и 
Н. В. Евстропов. Еж едневно 
каждый- из них делает по три- 
четыре рейса. Принимают уча
стие в вывозке удобрений 
трактористы  колхоза В. А . 
Д олги х, В. К. Репин, М. Г. Кис
лицын, А . Е. Евстропов.

К. РОМАНОВА, 
бухгалтер .Удобрения для компостов

Трактористы колхоза «Путь 
Ленина» принимают активное 
участие в проведении д вухм е
сячника по вывозке удо б р е
ний.

Е. А . Перевалов, Ю . А . 
Вшивцев, В. Г. Поплаухин, В. В. 
Втюрин вывозят то р ф  с Аль- 
цевского  торф опредприятия 
в Вичинскую бригаду для при
готовления компостов.

На поля колхоза доставля
ют тор ф  с Л уговского  болота 
м еханизаторы районного
объединения «С ельхозтехни
ка» и Тонш аевского участка 
Хмелевицкой передвижной 
мехколонны .

А. ЗАЙЦЕВА.

ЭТИ ДОСАДНЫЕм есяца дела шли по заготовке 
и вывозке дров.

н. КОВЫЛЬНИКОВ,
экономист.

Пом огает
от рядРайонное объединение «Сельхозтехника» оказывав ет большую помощь колхозам и совхозам в заготовке минеральных и органических удобрений.В эти дни механизированный отряд занят вывозкой торфа на поля колхозов «Путь Ленина», имени Тимирязева, «Коммунар», имени Кирова. Сюда торф завозится с Луговского болота, а в колхоз имени Свердлова—  с_ болота Аль- цевского Торфопредприятия.

В. СВИРИДОВА.Со знаком качества
Белоруссия. Государственный Знак качества присвоен прицепу П СЕ -1 2,5 , выпускаемому заводом «Гомсельмаш». Это достигнуто благодаря усовершенствованию конструкции и усилению сложнейших узлов механизма. В результате повысились его надежность и долговечность. Теперь сельские механизаторы будут получать силосоуборочные комплексы, состоящие из прицепа и комбайна «Вихрь», также удостоенного государственного Знака качества.

РЕЙД_____________

ПО ПРОВЕРКЕ 

ЗИМОВКИ СКОТАБлизок- к завершению первый год десятой пятилетки. В полеводстве уже подведены итоги. По колхозу «Красная нива» урожайность зерновых и зернобобовых культур в целом составляет 17,1 центнера с гектара, а пшеницы и овса—по 27 центнеров. Колхоз выполнил план продажи зерна государству на 107,8 процента. Успешно выполняются народнохозяйственные планы по продаже государству продуктов животноводства. План продажи шерсти выполнен хозяйством в первом полугодии.Досрочному выполнению народнохозяйственного плана продажи шерсти государству способствовало разведение в колхозе овец вятской породы. Овцеводческая ферма расположена в Горницах. Очередной рейд по проверке зимовки скота в колхозе «Красная нива»-мы и начали с этой бригады.О делах на ферме рассказывает овцевод Павла Сергеевна Козлова:^ Д в а  года назад привезли на нашу ферму сто голов ярочек из Городецкого района,— В начале они не очень понравились, особенно слабым был молодняк. Много требовалось внимания и терпеливого ухода, чтобы вырастить ягнят. Первый же настриг шерсти изменил на-

дне отношение к этой породе. По четыре с половиной килограмма шерсти получили мы с каждой овцы. Сейчас у нас сто пятьдесят овцематок. Идут окоты. За месяц прибывает около сорока ягнят* так что к концу года овец будет насчитываться, примерно, триста пятьдесят голов. Кошара новая, ремонт в этом’ году не делали. Корма к ферме подвезены. В рацион кормления входит 200 граммов концентратов и сено. Для овцематок нужен силос, но пока его нет.Мы спросили у бригадира М. В. Махнева о причине отсутствия силоса в рационе кормления овец. Причин никаких не оказалось, так как силосная траншея находится рядом с фермой. Просто нужно было подобрать возчиков и не с 1 декабря, как это сделано, а месяц тому назад, это бы дало возможность своевременно ввести в рацион кормления овцематок силос.На свиноферме колхоза в Ширтинской бригаде в этот день проводили очередной перевес животных. Р. С. Клёшнина и А . П. Ермилова проработали в животноводстве по 17 лет, но не утратили своего интереса к работе. Вот и сегодня они е утра на ногах, как говорится, еще не присели, так как дел с перевесом всегда мно

го. В кормокухне приготовлены чаны с запаренным куколем. .По подвесной дороге его развозят по, всем кормушкам. Кроме куколя, свиноматкам скармливают по 2 килограмма концентратов и картофель. В свинарнике чисто, стены, перегородки побелены. Однако животноводы не довольны своей работой.— В этом году разовых свиноматок не отбирали для воспроизводства стада, а основные свиноматки дали небольшой приплод — всего 426 голов,— говорит Р. С. Клешнина,— До конца года еще будут опоросы. План поголовья по колхозу мы постараемся выполнить, хотя многое -уже упущено.Ширтинские доярки по надоям за 11 месяцев занимают одно из первых мест в соревновании ферм и среди хозяйств района. К первому октября по ферме получено более двух тысяч килограммов молока от коровы. Большая заслуга в получении высоких надоев принадлежит и пастухам Н. М. Королеву, А . М. Королеву, К. "п: Цветкову и В , Ф. Белкину, За пастбищный период они добились неплохих результатов— по 1239 килограммов молока от коровы. Зимовка также началась успешно. Животных выгоняют на прогулку, кормят по зимнему рациону, концентраты

В СТРАНАХ 
СОЦИАЛИЗМА
Гавана. На месяц раньше срока завершили выполнение годового задания коллектив комбината азотных удобрений имени Октябрьской революции на Кубе. ■Свой трудовой успех рабочие посвящают двадцатой годовщине высадки с яхты «Гранум» революционеров во главе с Фиделем Кастро.Это современное предприятие химической промышленности было построено при содействии Советского Союза.
Варшава. Почти в четыре раза возрастут поставки советских тракторов и других сельскохозяйственных машин в народную Польшу за годы текущей пятилетки. Этому будет способствовать дополнительный контракт во взаимных поставках между Всесоюзным объединением «Трактороэкспорт» и Польской внешнеторговой организацией «Агрометмо- тоимпорт». На поля- республики выйдут широко известные тракторы T-25AI, ДТ- 75, мощные высокопроизводительные тракторы К-700А и K-70I. В свою очередь советские земледельцы получат от польских машиностроителей 'картофелекопатели, косилки, клеверотерки, агрегаты для приготовления витаминной муки, другие машины.
Прага. Строительство нового коксохимического завода началось' в Чехословацком городе Стонава. Это предприятие будет оснащено новейшей техникой чехословацкого и советского производства. Защиту окружающей среды от загрязнения обеспечат специальные установки для улавливания коксового газа и очистки сточг ных вод. (ТАСС).

МЕЛОЧИосолаживаются.Главная забота и огорчение доярок — низкая сортность молока. Достаточно сказать, что больше половины молока в хозяйстве сдается вторым сортом, хотя жирность составляет 3,86 процент^. Причина одна — несвоевременная уборка навоза. Нет здесь людей, специально закрепленных за выполнением этой работы, поэтому и навоз убирается от случая к случакк В результате животные быстро загрязняются.Опасное равнодушие в разрешении данного вопроса занимают специалистыколхоза и заведующий фермой Н. В. Хомяков. С животноводами до сих пор не организована зооветучеба, не пропагандируются санитарные знания среди доярок, правила ухода за коровами и их содержание. Известно, что содержание скотных дворов в чистоте, соблюдение ветеринарных и санитарных правил при доении коров могут обеспечить получение молока высокого качества. Для этого в колхозе есть все условия: имеются хорошие помещения, есть кадры. Надо только проявить побольше заботы и организованности.
М. ГАВРИЛИНА, 'главный зоотехник райсельхозуправления.

И. БУРАКОВА,



ЗАВЕРШЕНИЕ ХОЗЯЙСТВЕННОГО ГОДА НА СЕЛЕ
В. И . З У Б О В , начальник районного сельхозуправленияЗаканчивается первый год десятой пятилетки. А  первый год— как утро. Каково это утро, таковы и итоги трудового дня. Результаты первого года во многом определяют итоги всей пятилетки.Сельские труженики района приложили много сил и умения, чтобы в сложных погодных условиях текущего года получить небывалый валовой сбор зерна— свыше 18 тыс. тонн при урожайности 12,2 ц с гектара. Полностью засыпаны семена зерновых и картофеля. Заготовлено для общественного скота более 9 тыс. тонн концентрированных кормов, более 15 тыс. тонн сенажа, 25 тыс. тонн силоса, большинство хозяйств в достатке обеспечено грубыми кормами. Выращен хороший урожай льна.В животноводстве несколько снижены производство и надой молока на корову, но значительно улучшена работа по производству мяса, особенно качество и экономические показатели.На подходе к годовой финишной линии у земледельцев и животноводов много важных и неотложных дел. В части хозяйств необходимо отсортировать, просушить и надежно положить в закрома зерно, которое еще лежит на токах или в приспособленных помещениях. Особенно много зерна в колхозах имени Ленина и имени -Свердлова.Нам предстоит провести большую работу, чтобы полностью прибрать богатый урожай льнотресты. Погодные условия лета и осени были таковы, что лен практически не поддавался механизированной уборке. Однако в большинстве хозяйств он полностью вытереблен и после вылежки поднят в конуса. Предварительные расчеты агрономов показывают, что почти все хозяйства имеют возможность выполнить государственный план продажи льнотресты. Особую тревогу вызывают кол

хозы «Колос» и имени Свердлова, но если сейчас внимание всего коллектива будет обращено на работу со льном, то колхозу «Колос» можно сдать около 38 тонн тресты, продукция есть.Колхоз имени Кирова имеет реальную возможность перевыполнить государственный план по заготовке тресты в 1,5 раза. В пределах плана и даже больше можно сдать продукции в колхозах-«Путь Ленина» и «Красная нива», в совхозах «Ошминский» и «Прогресс». Есть возможность перевыполнить планы во всех других хозяйствах, но для этого сейчас должно быть поднято. все население на подвязку тресты и скирдование ее в узкие небольшие скирды, на отправку ее на завод. Часть льна необходимо пропустить через пункты сушки льновороха. На 29 ноября по району было сдано льнотрест^ и льносоломки 395 тонн. Активнее других в этом направлении работают в совхозах «Ошминский» (продано 130 тонн, выполнено 60 процентов плана), «Вякшенерский», колхозах «Путь Ленина» и имени Кирова.Заканчивая год, мы обязаны думать о судьбе будущего урожая: о подготовке семян, ремонте техники, заготовке и вывозке органических и минеральных удобрений.Качество семян яровых зерновых в текущем году значительно ниже, чем в прошлом. Это объясняется двумя факторами: повышенной влажностью и биологической неспелостью зерна. Требуется подсушка практически всех партий семян, хорошее хранение в течение зимы. А  в теплые мартовские дни нужен их воздушнотепловой обогрев. В настоящее время по доведению семян до кондиционного состава много сделали в колхозах имени Свердлова (46 процентов), «Красная нива»

(41), «Путь Ленина» (55), совхозах «Прогресс» (47) и «Ошминский» (45 процентов). Хотелось, чтобы энергичнее решали эти. вопросы в колхозах имени Тимирязева, «Коммунар», имени' Кирова, совхозах «Пижемс- кий» и «Вякшенерский».Эксплуатация машинно- тракторного парка в текущем году была крайне неудовлетворительная, а поэтому механизаторам предстоит сложная работа по приведению техники в рабочее состояние. Сейчас составлены графики ремонта тракторов и зерновых комбайнов в мастерских районного объединения «Сельхозтехника». Техника для возделывания картофеля и заготовки силоса отправляется на ремонт в специализированные объединения «Сельхозтехники».Для того, чтобы надлежащим образом подготовить основу будущего урожая, мы должны за ноябрь и декабрь вывезти как можно больше органических удобрений. У нас всегда активно работают по вывозке органических удобрений районное объединение «Сельхозтехника» (оно выполняет большую долю работ), колхозы имени Кирова, «Красная нива», -«Путь Ленина», «Малокаменский», имени Тимирязева. Есть полная уверенность, что в текущую зиму все хозяйства будут активно участвовать в вывозке торфа, особенно с Аль- цевского торфопредприя- тия.Много дел и забот у тружеников деревни зимой, но главное из главных — организованное проведение зимовки скота. Мы сильно затянулись с уборочными работами, и в некоторых хозяйствах зима не дала ни одного дня на подготовку животноводства к зимнестойловому содержанию скота. Это резко сказалось на его продуктивности. Если трудно определить падение

продуктивности на откорме крупного рогатого скота, в свиноводстве и овцеводстве, то четко и ясно это было видно в молочном животноводстве. Сравним надои молока 9 и 12 октября и будет понятно, в каком платье застала кое-кого зима. Если 9 октября в колхозе «Малокаменский» валовой надой молока составил 18 центнеров, ,то 12 октября — лишь 15 центнеров. В совхозе «Вякшенерский» соответственно — 17,1 центнера и 13 цент: неров. Снижение надоев молока на один килограмм на корову за три дня по стаду 400— 600 голов можно объяснить только бесхозяйственностью. Еще больше было снижение в производстве молока на отдельных фермах. В настоящее время на многих фермах положение выправлено. Закончен ремонт помещений. Скот обеспечен всеми видами кормов, имеет хорошую упитанность. Коровы выгоняются на прогулку. Наведен порядок в красных уголках. Подобраны хорошие кадры животноводов, проводится их учеба.Но кое-где еще никак не войдут в колею. Не закончен мелкий ремонт на Ошминс- кой, Ошарской, Большесел- ковской и Большеломовской фермах. На некоторых фермах не поспевают приготовить концентраты и дают только половину или меньше половины выписанного к о л и ч е с т в а .  Так получилось на Болыне- селковской ферме. В октябре здесь было выписано четыре килограмма концентратов на корову, а выдали—по одному килограмму. Это же наблюдалось на Большеаш- катской и ряде других крупных ферм. Такое состояние дел можно объяснить только одним — безответственностью руководителей и специалистов хозяйств за ведение животноводства, особенно дойного стада.До конца года нам необ

ходимо продать государству не менее 720 тонн молока, 200 тонн мяса. Поэтому вопросам производства и продажи молока в каждом колхозе и совхозе, на каждой большой или малой ферме  ̂необходимо 'обращать садюе. пристальное внимание. В текущем году во всех хозяйствах есть возможность. растелившихся коров ставить на раздой, создать высокопродуктивным животным все условия для увеличения надоев. Надо принять все меры к увеличению товарности молока. Наладить изготовление искусственного молока, компоненты в любом хозяйстве для этого есть. Если все эти резервы будут использоваться до конца,то колхозы и совхозы выполнят государственный план продажи молока, при этом значительно улучшив сортность сдаваемого молока.До конца года предстоит продать 8 центнеров шерсти, в том числе: колхозу имени Ленина— 168 кг, имени Тимирязева—83, «Малокаменский» — 207, «Колос» — 171, совхозу «Ошминский» — 155 кг.Животноводы, зооветспе- циалисты хозяйств должны приложить все усилия, чтобы был сохранен нарождающийся молодняк.Прошедшая 26 октября сессия районного Совета депутатов трудящихся обратила внимание руководителей и специалистов хозяйств, сельских и поселковых Советов на усиление работы с животноводами, на внимательное отношение к их нуждам и запросам, на необходимость создания нормальных условий для их большого труда.Труженики полей и ферм нашего района под руководством районной партийной организации в оставшееся до конца года время приложат максимум усилий, чтобы достойно закончить первый год пятилетки и встретить 60-летие Великого Октября новыми трудовыми успехами.
П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь  MiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiijiiimiiniiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiNiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiinmiiimiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiimi

В К Л А Д'Самостоятельной первичной партийной организации на Тоншаевском маслозаводе нет. Входят коммунисты этого предприятия в парторганизацию районного производственного управления сельского хозяйства. На заводе они объединены в партгруппу. Она немногочисленная, не составляет даже десятой части всего трудового коллектива, а - роль в его делах играет значительную, потому что члены партии многое делают для осуществления производственных и воспитательных задач, стоящих перед тружениками этого небольшого завода. Партийная группа всегда в курсе всех внутризаводских дел. Осуществляется это частым информированием ее о происходящем директором предприятия коммунистом Н. А . Хлыбовым. Д а и другие члены группы, на-

В О Б Щ Епример, шофер В,- И. Клешнин или кочегар А. И. Шабдиров, работая на различных участках производства, видят и знают, чем занимается коллектив.Главной своей задачей коммунисты — маслоделы считают повседневную воспитательную работу с людьми. Помогают им в этом активисты профсоюзной и комсомольской организаций Н. Д . Перевалов, Л . А. Осипова,Н. В. Яровиков. Т. Вязи- на и другие. Заводской комитет профсоюза, объединивший в своих рядах всех рабочих и Служа- • щих предприятия, почти ни одного заседания не проводит без приглашения коммунистов, особенно, если ставятся вопросы организации соревнования, повышения эффек- т и в н о с т и  производства, качества выпускае- ..

Е Д Е Л Омой продукции и разбираются персональные дела нарушителей трудовой дисциплины. Кстати, последним здесь никаких поблажек не дают. Ни один нарушитель не избегает заслуженного наказания по общественной или административной линии. Переводят их на ни- жеоплачиваемую работу, лишают премий и «тринадцатой» зарплаты, если они не поддаются моральным взысканиям, которые применяются в первую очередь.—Работать с людьми, —говорит Н. А. Хлыбов, —не так просто]-—Что ни рабочий— свой характер, привычки, отношение к общественному труду и товарищам. Есть у нас кочегары- П. Хлыбов и Г. Дербенев. В общем-то неплохие работники, но иногда любят в рабочее время приложиться к

спиртному. Воспитываем их совместными усилиями партгруппы, завкома и администрации. П омогает. В последнее время сознательнее стали относиться к своим обязанностям.Не оставляют члены партийной группы маслозавода без внимания работу своей комсомольской организации, красного уголка, стенной печати. Оказывают помощь в организации бесед заводским политинформаторам, в проведении подписки на газеты и журналы общественным распространителям печати и другим общественникам. .По инициативе партгруппы на предприятии сейчас идет перестройка п одсобных пом ещен и й,явно устаревших и опасных в пожарном отношении, построены новый свинарник для подсобного хозяйства, небольшая теплица, поставляющая свежие овощи в свою сто

ловую. В ней рабочие и служащие могут пообедать за тридцать копеек, хотя и состоит обед из трех блюд. Из других хозяйственных дел нужно отметить заботу о расширении и улучшении жилищного фонда, о создании хороших условий на „ рабочих местах.Сейчас коллектив Тон- шаевского маслозавода борется за успешное выполнение плановых заданий по выпуску ценной продовольственной продукции в первом году новой пятилетки. Ведущее место в труде рабочих, инженерно -. технических работников и служащих этого небольшого районного предприятия пищевой промышленности занимают члены его партийной группы, для которых производственная, общественная и культурная жизнь родного завода —их жизнь с ее трудностями п радостями.
В. М А Р А Е В .ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК iiiiiiiimillilllllillJIllllimunilllllllllllllltlllllllllllilllllllJJillllk 2 iiiiiiiiiilillliillllllllilllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllli* 2 д е к а б р я  1976 г .
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ДЕЙСТВЕННАЯ СИЛА АГРАРНОЙ ПОЛИТИНИ
Советская страна вступила в 

ш естидесяты й год своего су
щ ествования. Реш имость от
метить этот год новыми побе
дами в коммунистическом 
строительстве характерна
сейчас для каж дого трудового  
коллектива, для всего народа.

На селе это находит выра
жение в стремлении тр уж е
ников сделать колхозное и 
совхозное производство ин
тенсивны м, вы сокорента
бельны м, всемерно повышать 
эф ф ективность  зем ледели я и 
животноводства для более 
полного ~ удовлетворения по
требностей населения в про
дуктах питания и пром ы ш лен
ности в сырье.

На это направлена вся л е 
нинская аграрная политика на
шей партии, творчески разви
тая X X V  съездом  КП С С , ко
торый определил основные 
направления развития сельс
кого хозяйства в десятой  пя
тилетке. Эта политика вопло
щена в докум ентах октяб рьс
кого (1976 г.) Пленума ЦК 
КП С С  и в Государственном 
плане развития народного хо
зяйства страны на 1976— 1980 
годы .

Партия, Советское го суд ар 
ство многое делаю т для того , 
чтобы превратить наше сельс
кое хозяйство в вы сокоразви
тый сектор экономики страны . 
На укрепление его м атериаль
но-технической базы в д е ся
той пятилетке будет выделено 
более 170 миллиардов рублей. 
Это  позволит ускорить техни
ческое перевооруж ение от
расли, ее комплексную  м еха
низацию.

Энерговооруж енность тр у
да в расчете на одного работ
ника сельского  хозяйства в 
1980 году повысится до 28 ло
ш адиных сил (в 1975 году бы 
ло ! 7). В полтора раза увели
чатся поставки техники хо
зяйствам . Значительно улуч
шится структура машинно- 
тракторного парка. Усилится

Ч е л о в е к  и е г о  д е л оБоетее тридцати семи лет работает в Пижемс- кам леспромхозе Мария Ника1норов«а Клешнина. Она пришла на работу в .леспромхоз в трудные годы предвоенной пятилетки. Ей тогда только-только исполнилось шестнадцать лет. Были и первые трудности, были и ошибки, но была радость труда it творчества, самостоятельной жизни. Девичьи мечты! Какими они были в шестнадцать лет! Но война смешала все планы. Зато появилось нетерпимое желание отомстить врагу за разрушенные города и села, за смерть близких. И молоденькая Маша уходит на фронт.Она сражается в войсках П В О , охраняя покои и тишину столицы нашей Родины — города Москвы. Сейчас, спустя 31 год, вспоминая то тревожное время, Мария Никаноров- на говорит: «Трудно было. Трудно не только мне, но и всему советскому народу. Но было счастье по
бед, счастье жизни!»После войны Мария Никаноровна снова на родном предприятии. Сно-. ва работа: сначала счетоводом, потом бухгалтером, позднее старшим

химизация зем ледели я и ж и
вотноводства: село получит за 
пятилетку 466 миллионов тонн 
минеральны х удобрений и хи
мических кормовы х добавок. 
При этом повысится их каче
ство.

Забота партии и правитель
ства об интенсификации сель
ского хозяйства выраж ается 
такж е в том , что за годы на
чавш егося пятилетия более 40 
миллиардов рублей ассигнует
ся на мелиорацию  зем ель , со
здание зон гарантированного 
урож ая. На мелиорированной 
пашне в полтора раза возрас
т у т ,  посевы зерновы х, что бу
дет способствовать большей 
устойчивости производства 
зерна.

Будущ ее сельского  хозяйст
ва во многом определяется и 
тем , как б удут внедряться в 
производство достиж ения нау
ки и передовой практики, на-‘ 
сколько ш ироко и правильно 
будет развиваться специализа
ция и концентрация сельско
хозяйственного производст
ва на .б а зе  меж хозяйственной 
кооперации и агропром ы ш 
ленной интеграции. Этим  про
блем ам  партия уд е ляет неос
лабное внимание.

Вы деляя сельском у хозяйст
ву крупные материально- те х
нические р есурсы , партия и 
государство ж дут от этих вло
жений наибольшей отдачи. В 
десятой пятилетке объем 
сельскохозяйственного  про
изводства долж ен возрасти в 
среднем  на 16 процентов в 
год и достичь 132 миллиардов 
рублей . Весь прирост продук
ции долж ен быть обеспечен 
за счет повышения произво
дительности тр уда .

П оследовательное о сущ е
ствление аграрной политики 
КП С С  позволяет уверенно до 
биваться увеличения произ
водства продукции , улучш е
ния ее качества и повышения 
эф ф ективности  отрасли . При
м ером  том у мож ет служ ить 
заверш аю щ ийся первый год

бухгалтером, экономистом - финансистом. Много записей в личных карточках, которые хранятся в отделе кадров леспромхоза, сделано рукою этой женщины. Бухгалтерской работе она отдала тридцать семь лет своей Щиз- 
н и .Сейчас М. Н. Клешни-, на работает экономистом- финансистом. По долгу службы ей п р и х о-дится знать все цены на в ы п у с к а е -  мую продукцию, составлять калькуляции, отчеты. Много времени отнимает работа с командиро- < ванными людьми, с теми, кто хочет получить проездные, использовать отпуск за выслугу лет. И всегда она поможет нужным советом, подскажет, как правильно оформить документы.Если работа у Марии Никаноровны большей частью с цифрами, то у Раисы Ивановны Аленть- евой—с людьми. Каждому рабочему предприятия не раз приходилось обращаться к этой женщине. Аккуратность, вежливость в обращении, сдержанность, внимательность к просьбам—вот основные черты характера Раисы Ивановны.

пятилетки. Нелегким  был он 
для сельских труж еников. С ка
зались последствия тяж елой 
засухи года предш ествовавш е
го и трудности , вызванные не
благоприятной породой года 
текущ его . >

О днако высокая организо
ванность зем ледельцев , их 
упорство и самоотверженный^ 
тр уд , больш ая организаторс
кая и политическая работа 
партийных и комсомольских 
организаций , хозяйственных 
органов позволили преодо
леть трудности и вырастить 
хороший урож ай. Валовой 
сбор зерна уж е превысил 220 
миллионов тонн. Заготовлено 
более 8 миллионов тонн хлоп
ка-сырца. Собран хороший 
урож ай и други х культур .

Главное теперь — закрепить 
и развить достигнуты е успехи. 
В производстве зерна к концу 
пятилетки надо выйти на годо
вой рубеж  235 миллионов 
тонн, что потребует всем ер
ного повышения культуры  
зем ледели я.

Заботиться об урож ае вто
рого года пятилетки колхозы  
и совхозы  начали с осени: рас
ширены посевы озим ы х, засы 
паны семенные ф онды , за го 
тавливаю тся удобрения. Бое
вая задача специалистов, всех 
труж еников села сейчас— обе
спечить правильное хранение 
семян всех культур , особенно 
зерновы х и кар то ф еля , тщ а
тельную  и ум елую  их подго
товку к весеннему севу , свое
временный и качественный ре
монт техники, заботливое ее 
зимнее хранение.

В прош лом году в связи с 
сильной засухой во многих 
хозяйствах не хватало кормов 
для общ ественного скота, что 
привело к снижению его про
дуктивности и производства 
продукции. Теперь ж е есть все 
условия для того , чтобы бы ст
рее поправить дела в ж ивот
новодстве. На октябрьском  
(1976 г.) П ленум е ЦК партии

Она имеет -большой опыт работы с людьми, так как проработала на нашем предприятии без малого двадцать лет. И все эти годы Раиса И вановна— 'бессменный инспектор отдела кадров. Всегда внимательно выс- слушивает посетителя, подскажет, что необходимо для приема на работу или для оформления отпуска.Работы у Раисы И вановны много: это подготовка приказов и на отпуска, и на прием, и на увольнение, работа с малообеспеченными семьями, оформление пенсионных документов. Последнее время наше правительство стало больше уделять внимания инвалидам Великой Отечеств венной войны, семьям, потерявшим кормильца. Это сказывается в определенной мере и на работе Раисы Ивановны. Ей приходится проверять, как ведется обеспечение инвалидов войны дровами, квартирами.Рдиса Ивановна счастлива, если чем-то смогла помочь людям. Такая уж работа у инспектора отдела кадров.
А. ТР У Ш К О В А .

обращ ено внимание на необ
ходим ость бы строго  развития 
м ясного скотоводства, внедре
ния прогрессивных методов 
нагула и откорм а крупного ро
гатого скота, увеличения про
изводства м яса путем  разви
тия свиноводства и овцевод
ства, бройлерной промы ш лен
ности. Это помож ет ’ бы стрее 
преодолеть трудности в снаб
жении населения мясными 
продуктам и.

О ктябрьский П ленум  ЦК 
КП С С  предлож ил партийным 
организациям  сконцентри
ровать усилия советских и хо
зяйственны х органов, проф со
ю зных и комсомольских орга
низаций, трудовы х коллекти
вов на решении задач по все- 

f м ерном у повышению эф ф е к 
тивности общ ественного про
изводства и качества работы 
во всех звеньях народного 
хозяйства.

Руководствуясь решением 
П ленум а, положениями и вы
водами, изложенными в речи 
Генерального секр етаря ЦК 
КП С С  товарищ а Л. И. Бреж не
ва на этом П ленум е, труж ени
ки села принимают высокие 
обязательства на второй год 
пятилетку , разрабаты ваю т
встречные планы, в которых 
предусм атриваю т наиболее 
полное использование техни
ки и д р у ги х . производственных 
возм ож ностей , пути повыш е
ния эф ф ективности  и качест
ва работы .

И звестно, что любой успех 
зависит от лю дей , от их хозяй
ского  отношения к д елу , к ис
пользованию ресурсов, от их 
знаний, тр удолю бия, ответст
венности за порученное дело . 
В этой связи очень важно ис
пользовать зим у для повыше
ния квалификации м еханиза
торских кадров, для экономи
ческой учебы полеводов и ж и
вотноводов.

Г. ГОЛОВИН,
I

'заслуженный агроном Р С Ф С Р .

Москва. А к а д е м и к у  ВАСХНПЛ, заведующему кафедрой Московской сельскохозяйственной академии имени К. А . Тимирязева Николаю Гавриловичу Андрееву в числе других специалистов сельского хозяйства присуждена Государственная премия СССР 1976 года за разработку и внедрение прогрессивной технологии окультирования земель и их интенсивного использования под культурные сенокосы и пастбища.На снимке: заведующий кафедрой луговодства Московской сельскохозяйственной академии имени К. А. Тимирязева Н. Г. Андреев.Фото В. Хухлаева.(Фотохроника ТАСС).

НА ПОЛИГОНЕ—  
НОВЫЕ ТРАКТОРЫРекордную выработку показали новые 200 и 180- сильные машины, собранные на Харьковском тракторном заво'де, где готовятся к серийному выпуску таких агрегатов. Они проходят испытания в совхозе «Печенежский» Чугуевского района. _—*3а смену я вспахал 13 гектаров зяби на глубину треть метра. Выходит— перевыполнил задание вдвое,— рассказывает опытный механизатор С. В. Зубко,—А  почва здесь — очень плотная, суглинистая, да еще была прихвачена заморозками. Мне еще не приходилось работать на таких быстроходных силачах, хотя в нашем хозяйстве— обширный парк современных мощных тракторов. Гусеничный агрегат движется очень плавно—хороша эластичная подвеска ходовой части. В кабине — кондиционированный воздух. Удобное мягкое сиденье легко регулируется по высоте самим водителем.Высокого .мнения о новинке и специалисты совхоза. Ведь эти машины за предельно короткий срок подняли здесь основной зяблевый клин.—■ Каждый механизм', и узел проходит сейчас проверку в лабораториях предприятия и на полях в различных климатических зонах страны, — говорит главный конструктор Х Т З, лауреат Государственной прёмии С С С Р  1976 года Б. П. Кашуба.— Отряды новых машин опробуются на испытательных станциях Северного Казахстана, Кубани и Дона, в хозяйствах Харьковской и Одесской областей. Хорошую оценку новые агрегаты получили в Целиноградской области. Работая там на вспашке, они по производительности не намного уступали более энергонасыщенным богатырям «К-700».Мощность новых тракторов существенно повышена: у колесной машины она составляет 200, у гусеничной— 180 лошадиных сил. Процесс сгорания топлива протекает эффективнее, его расход ниже по сравнению с машинами подобного класса. Колесный тягач может везти свыше двадцати тонн с высокой скоростью. Прочные шины увеличенного размера обеспечивают хорошее сцепление с грунтом. Гусеничная машина способна работать на поле при большой влажности почвы.Как свою боевую задачу воспринял коллектив ХТЗ указание товарища Л. И. Брежнева, высказанное на октябрьском (1976 г.) Пленуме ЦК КПСС: «Конечный эффект должен определять и наш подход к механизации сельского хозяйства. На первый план и здесь нужно поставить качество тракто-_ ров...». Наряду с успешной разработкой' и подготовкой к производству 180—200- сильных тракторов, выпуск которых начнется к концу нынешней пятилетки, харьковчане обязались в этом году подготовить к аттеста- . ции на Знак качества серийные машины «Т-150».

М. ХАБИНСКИИ, корр. Т А С С .Харьков.

ДВОЕ НА ПРЕДПРИЯТИИ

2 декабря 1976 г, .................................................................................. . 3 ............пиши............ ....  КОЛХОЗНИК



Е Й  Р А Д Ы  В С Ю Д У
Человек делами славен — =

.............................. ......... Н а ш и  к о н с у л ь т а ц и и

УСТАНОВЛЕНИЕ ОТЦОВСТВАВ Большеселковском отделении связи работает почтальоном Валентина Кирилловна Шимбуе- ва. Уже семнадцать лет изо дня в день с толстой сумкой через плечо ходит она по дворам, где ей всегда рады.За честный, добросовестный труд Валентине Кирилловне присвоено звание ударника коммунистического труда.Жители деревень, которые обслуживает В. К. Шимбуева, довольны работой почтальона. Всегда вежлива и аккуратна, она —желанный гость в любом доме.Заканчивается подписная кампания на 1977
С П О Р Т  мяч-В спортивном зале поселка Буреполом стартовала первая спартакиада среди школьных коллективов физической культуры. Спартакиаду открыли баскетболисты восьмилетних школ. Команды были разбиты на две группы. В первой группе выступали мальчики и девочки Буреполомской, Пи- жемской, Б. Селковской школ. Во второй —  Лесозаводской, Тоншаевской, Шайгинской школ. По две команды из каждой группы получали право выступать в полуфиналах. Команды, занявшие последние места в группах, разыгрывали 5 — 6 места.Первыми на площадку вышли хозяева и мальчики из' Пижемской школы. Первый тайм прошел с преимуществом хозяев, которые выиграли у соперников пять очков. Вторая половина игры была противоположна первой. Выключив из игры лучшего бомбардира бу- реполомцев —  Федулова, —  пижемцы переломили ход борьбы в свою пользу, и закончили матч со счетом 2 0:1 6 .Украшением группового турнира стал матч между мальчиками Шайгино и Лесозавода. Воспитанники В. Н. Журавлева показали атакующий «баскетбол и добились самой крупной победы в первенстве со счетом 3 4:13 .После этой игры шайгинцы неожидали, • что следующий матч с мальчиками из Тонша- ева закончится для них печально. Они проиграли с большим счетом 15:30. А капитан тоншаевцев Юра Смирнов установил рекорд первенства, набрав в этом матче 24 очка.Интересно прошла встреча девочек Пижмы и Лесозавода, Лесозаводские спортсменки победили со счетом 18:8.Игры в группах закончились. В финальную часть турнира вышли у мальчиков: Тоншаево, Буреполом, Ш айгино, Пижма, среди девочек: Буреполом, Тоншаево, Лесозавод, Пижма.В первом матче полуфинала встретились команды Бу- реполома и Лесозавода. В упорном поединке победили воспитанницы С. В . Березина со счетом 14:13 и вышли в финал.

год. Валентина Кирилловна довольна результатами подписки. Она распространила восемьдесят пять экземпляров газеты «Тоншаевский колхозник», сорок восемь' экземпляров «Сельской жизни», двадцать девять экземпляров «Горьковской правды» и много других газет и журналов, а всего она оформила подписку на 'четыреста восемьдесят четыре издания на общую сумму более тысячи рублей!В иной день бывает столько много газет и журналов, что они не умещаются в сумку. В таком случае почтальон
В К О Л Ь Ц ОСоперниками лесозаводских девочек в финале стали пи- жемские спортсменки, которые легко победили сверстниц из Тоншаева со счетом 14:2 .Среди мальчиков первыми вышли в финал .  пижемские баскетболисты, которые на последних секундах матча вырвали победу у тоншаевцев со счетом 2 2:2 1 .Никто не мог предположить, что шайгинские баскетболисты, так легко победившие сверстников Лесозавода, уступят без борьбы полуфинальный матч хозяевам соревнований со счетом 12:28.Все финалисты стали известны.Началась борьба за 5 — 6 место. Пятое место у девочек завоевали шайгинские спорт- , сменки, у мальчиков —  лесозавод.Буреполомские мальчики финальную игру против пи- жемских спортсменов провели с большим подъемом и заслуженно победили со счетом 3 2:18 .У девочек чемпионами стали пижемские школьницы, которые в труднейшем поединке вырвали победу у лесозаводских спортсменок со счетом 

10 :8 .За третье место у мальчиков встретились баскетболисты Тоншаева и Шайгино. Если в первом матче победа была на стороне тоншаевцев, то в очередном поединке победили шайгинцы, которые и завоевали третье место.У девочек третье место, вопреки всем прогнозам, завоевали тоншаевские баскетболистки, выигравшие у хозяев соревнований со счетом 18:17.Лучшим бомбардиром среди мальчиков стал Ю. Смирнов из Тоншаева, среди девочек—  Л. Воронцова из Лесозаводской восьмилетней школы.Хочется отметить отличную организацию соревнований, в чем большая заслуга А. Я. Татаринова.Пятого декабря в спортивном зале поселка Буреполом вновь встретятся баскетболисты. На этот раз турнир выявит чемпионов по старшей группе.

Шимбуева несет их стопкой в руке и всегда искренне рада, что приносит в дома интересные новости.А ведь кроме газет' и журналов, ей нужно разнести денежные переводы и пенсию, извещения, вручить под расписку заказные и ценные письма и другую корреспонденцию. Она же собирает с колхозников плату за пользование электроэнергией и радиоточкой.Словом, много дел у сельского почтальона. Валентина Кирилловна вкладывает в свою работу много тепла и души. Вот поэтому ее уважают жители.
Н. ТР У Ш К О В А ,начальник Большеселковского отделения связи.

С о о б щ а ю т  с и н о п т и к и

НАЧАЛО ЗИМЫДекабрь — первый месяц зимы. В этом месяце земля получает наименьшее количество тепла, причем, 60—70 процентов лучистой энергии отражается в пространство снежным покровом. 22 декабря—день зимнего солнцестояния, самый короткий день в году.К концу месяца солнце поднимается чуть выше, день прибывает на «воробьиный скок». В народе говорят:' «Солнце на лето, зима на мороз». К азалось бы, наоборот. Но дело в том, что земля охлаждается постепенно. Это охлаждение . передается и воздуху, так что моря и океаны охлаждаются еще медленнее, поэтому на побережье февраль обычно холоднее января. На арктических островах самые сильные морозы наступают в марте.Какие будут особенности начала зимы в этом году?_Иа территории нашего района декабрь ожидается холодным. Его Средняя месячная температура воздуха составит 12— 16 градусов, что на ; 3—4 градуса ниже обычного.Месячное количество осадков предполагается 25—40 мм, что меньше нормы, местами около норм ы .В.течение месяца ожидаются временами снегопады, метели и сильные ветры.Температура воздуха ожидается в первой половине месяца-  ночью—13, -1 8 , днем - 8 ,  -1 3  градусов, во второй половине— колебание температуры воздуха ночью от —17, -2 2 , до - 8 ,  -1 3  градусов,'днем от —12, —17 до —2, —7 градусов.

Не дожидаясь регистрации брака, Андрей Д. переехал жить к своей невесте. Прошел месяц, другой, а свадьба Есе откладывалась. В конце концов затянувшуюся «проверку чувств» прервал призыв Андрея в армию. Перед самой отправкой он узнал, что будет отцом. «Не время нам детей заводить», — услышала, его подруга в ртвет.В том же духе повел србя Андрей и после окончания службы. К матери своего ребенка он не поехал.Но через полгода Андрея вызвали в суд, где напомнили о былом. В судебном зале семью создать не удалось. Так Андрей попал в разряд мужчин - алиментщиков.Финал этой истории закономерен. Точнее — Закономерна ее правовая сторона. Ибо в случае рождения ребенка у родителей, не состоявших в браке, когда нет совместного заявления родителей, отцовство может быть установлено в судебном порядке. Заявление об установлении отцовства может подавать в суд ограниченный круг граждан. Это один из родителей ребенка или его опекун (попечитель), лицо, на иждивении которого находится ребенок, а также сам ребенок по достижении им совершеннолетия.Процесс установления отцовства весьма труден. Поэтому в законодательстве перечисляются обстоятельства, которые должны быть учтены при рассмотрении судом таких дел.Прежде всего устанавливается факт совместного проживания и ведения общего хозяйства матерью ребенка и ответчиком до рождения сына или дочери. О фактической семейной жизни говорит, например, то, что мужчина и женщина прожи вали в одном помещении, совместно питались, имели общий бюджет, заботились
С е м и н а рПрошел, очередной семинар старших пионервожатых школ района.С сообщением «Педагогические принципы деятельности пионерской организации» выступила секретарь. РК  В Л К СМ  Л . П. Предеина.Был также заслушан доклад «Коммунистическому воспитанию — комплексный подход».Практическое занятие провели на семинаре члены танцевального кружка районного Дома пионеров.

Трудовая неделяВсе школы района провели трудовую неделю по сбору металлолома.Средства, полученные за металлолом, будут перечислены на строительство Дворца пионеров в

друг о друге, приобрели имущество для общего пользования.При этом не обязательно, чтобы совместная жизнь продолжалась до самого рождения ребенка. Если мужчина прекратил сожительство с женщиной во время ее беременности, то это обстоятельство само по себе еще не является основанием для отказа в удовлетворении иска об установлении отцовства.Основанием для установления отцовства может быть совместное воспитание, либо содержание обоими родителями ребенка. Коненчо, вся- кие разовые формы оказания помощи или подарки не могут рассматриваться как участие в содержании ребенка или его воспитании. Подтверждать такие отношения должны какие-либо постоянные факты родительской заботы и внимания.И наконец, суд вправе принять во внимание при разборе соответствующего иска любые иные доказательства, с достоверностью подтверждающие, что ответчик является отцом. Среди таких доказательств могут Дыть письма, анкеты, заявления ответчика, показания свидетелей, какие-либо, вещи, предметы, заключения экспертов.Как и в любом споре, при разборе дел об установлении отцовства заслушивают не только заявителя, но и ответчика. Последний, если считает это необходимым, вправе представлять доказательства, опровергающие его отцовство.Лишь после полного исследования вопроса суд принимает решение. Если суд устанавливает отцовство ответчика, то на основании решения об этом отцовотво регистрируется в органах З А ГСа. Затем решается вопрос о взыскании алиментов на ребенка.
Ханое,Пионеры Шайгинской средней школы уже перечислили тридцать рублей.

А. О В С Я Н Н И К О В А ,директор районного Дома пионеров.
Редактор

Ю. Н . Ш ИШ М АКОВ.

Пр евление райпо сообщ ает 
всем граж данам  района, кото
рые продавали молоко го су
дарству в 1976 го ду , что отова
ривание комбикормами произ
водится по установленным 
нормам через магазины до 15 
декабря. После этого срока 
отоваривание б удет прекращ е
но, претензии приниматься не 
б удут . Правление райпо.

Тоншаевский филиал Ш ахун- 
ского  С ПТУ-9 продолжает на
бор учащ ихся на курсы  тр ак
тористов с 6-месячным ср о 
ком обучения. На курсы  при
нимаются лица, имею щ ие об
разование 8 классов и возраст 
не м олож е 16,5 лет. Начало 
занятий 4 января 1977 года.

Прием заявлений в пом ещ е
нии Д О С С А Ф . Д ирекция.

В. СУВОРОВ,председатель спорткомитета. В. Л А П Т Е В ,начальникметеостанции.
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